

SOCIÉTÉ
ARCHÉOLOGIQUE
et
HISTORIQUE
DE LA CHARENTE

[Handwritten signature]



Ruffec 20 Janvier 1904.

Cher ami,

Grand merci pour votre envoi de brochures; c'est un vrai bonheur pour moi de compléter mes cartons de travaux-a-part, surtout quand il s'agit de travaux d'un archéologue compétent. Voilà mon dossier Em. Cartailhac bien fourni & quand je voudrai savoir ce qu'il dit d'une question je saurai où trouver mon renseignement.

... ils ne sont pas très communs les compétents... qui parlent de choses vues; beaucoup n'ont que l'instruction livresque... très bonne mais combien insuffisante!! ils semblent donner autant d'importance à de nombreuses pages littéraires... qu'à de courtes observations scrupuleusement de crûte.

Vous ne pouvez pas bien comprendre
cette intensité de cette satisfaction
de bibliophile, parce que à Toulouse
à partout où vous séjournez à
Monaco, à Rome, comme à
Paris vous êtes au milieu de livres
des musées, des collections de
toutes sortes... les documents
s'offrent à vous; nous autres
provinciaux, isolés dans nos
bourgades, nous courons après;
nous en attrapons quelques uns
avec de grands efforts & c'est
au bout de 40 ans de travail
continu que nous ramassons
des matériaux suffisants pour
servir de base à une étude
-- à peu près sérieuse -- !
Mais c'est au moment
où les cheveux ont blanchi
& où l'énergie au travail
commence à fléchir!
... Mais tout cela... c'est pour
inutile; j'arrive à quelque
chose de protégé.



Je m'occupe notamment, de l'âge du
bronze, & des origines de la métallurgie
en Gaule; Puis que vous connaissez
bien le prince de Monaco ne
pourriez vous pas lui demander
de faire analyser les objets de
l'âge du bronze qu'il doit avoir
dans ses collections... surtout
les tranches plates sans rebords.
que nous considérons généralement
comme un type primitif.

Si vous pensez que mes notes
sur ce sujet, méritent d'intéresser
le Prince de Monaco (cachette de
Venat... Analyse d'anciens
bronzes &...) je puis vous
les envoyer pour lui remettre.

— Vous me parlez de la nouvelle
Société Préhistorique de France
ou m'a écrit en Novembre pour
faire partie du Comité d'initiative
mais je n'ai pas accepté... Il m'a
suffi d'être membre de la Société
pour recevoir le bulletin...
Nous faisons trop de Sociétés trop
de revues ayant le même but,

le public qui s'intéresse vraiment à nos études
n'est pas si nombreux pour ces publications
au service desquelles nos forces s'émettent
se disséminent et en fin de compte
s'épuisent en efforts - souvent stériles!

- Vous me demandez des échantillons
de la Guina - Je vais vous en
envoyer quelques uns par Cole postal;
ils proviennent de la partie nord
de la Station - partie montagnarde
Comme vous le savez c'est le raclou
qui est abondant les pointes
sont rares; les lames, burins
et grattoirs ne s'y rencontrent pas
mais sont communs à quelques
lieues en mer au sud
D'une couche ne contenant
ni raclou ni pointe.

J'espère vous voir au prochain
congrès de la Sorbonne

Bien affectueusement à vous

G. Chauvet

M. E. Cartailhac